

一学期 終業式「夏休みの学習」7 / 20

さあ、明日から夏休みです。そこで今日は、今学期最後のクイズを出します。今からお見せする3枚の絵に共通する言葉は何でしょう？ ひらがな3文字、漢字で2文字です。教室で答えてみましょう。

もう分かりましたね。掃除道具、図工の道具、スポーツで使う道具です。正解は、「どうぐ」「道具」でした。

では、これら、掃除や図工、スポーツが、上手になるためには、どんなことが必要でしょうか？

今日はそのことを、みなさんと考えてみます。今、道具のお話をしたので、もう答えは出ていますね。

図工の授業では、一つ一つの道具を大切に使っています。そして、自分が思い描くような作品にするためには、いろいろな道具を使いこなすことが必要です。

たとえば野球でも、バットやグローブ、シューズなど、道具を大切に手入れしていますね。バットが上手に振れるように、数えきれないほど、素振りをしたりしているのではないのでしょうか。

道具の使い方が、まず大切です。ですが、それだけで上達するのでしょうか？ 多分無理だと思います。

図工では、たくさんの絵を描いたり、いろいろなものを作ったりしながら、自分の思うような作品を創り出すことができるのではないのでしょうか。

スポーツも同じです。道具を上手に使えるようにするとともに、実際に試合をしながら、もしくは試合に近い形で練習することで、上達していくものと思います。

そして、このことは、他のお勉強でも同じです。たとえば漢字や計算は、とても大切です。でも、漢字の練習だけでは言葉を上手に使ったり、正しく理解したり、相手と意見や気持ちを伝え合うことできません。

言葉を磨いたり、深く考える力を身に付けたりすることがとても大切です。そのために、たくさん本を読んだり、文章を書いたり、国語の授業で取り組んでいるような様々な学びが大切です。

今年は、今までになく、42日間も夏休みがあります。どんなことをしたいか、どのように過ごしたいか、ワクワク楽しい気持ちでいっぱいだと思います。

あれも、これも、やりたくなるとは思いますが、何か一つでも、やりきることができれば、最高の夏休みだったと言えると思います。

漢字や計算の復習はとても大切です。でも、それ以上に、せっかくの夏休みですので、自分が一番挑戦したい学習は、どんなことか？ どんな学習をして、どんな力を付けたいのか、夏休みの始めに、まず考えてください。そして、一番やりたいことに、とことん取り組んでほしいと思います。

学校からは、その中心として、この前の全校朝会でお話をしましたが、読書感想文と、調べる学習コンクールを宿題としています。すでにクラスで取り組んできたと思いますが、今日、学校ホームページの校長だよりも、取り組むヒントを載せましたので、お家の人と一緒に読んでください。

特に、今年は、アキシマエンスの市民図書館の方々がいろいろお手伝いしてくださいますので、まずは、図書館に出かけてください。そこから、今年の夏休みの深い学習が始まります。では、2学期の始業式、笑顔でお会いしましょう！